

Fachschaft Geschichte

Protokoll der FSV-Sitzung am 17.04.25

Anwesende: Marie Becker, Dean Clausse Pauly, Edgar Doppke, Hannah Fröbel, Jola Hoffmann, Lea Jost, Philipp Lind, Ariane Meer, Lars Meier, Florian Peters, Pamela Petric, Knut Scharfschwert, Felix Sebus, Ben Thunhorst, Jannes Trosien, Jeff Wohl.

Beginn: 20.34 Uhr

Ende: 21.46 Uhr

Protokoll: Dean Clausse Pauly

Beschlussfähigkeit wurde festgestellt.

Top 1 P/S/A

Protokoll: Vom 12.12.24: Gelesen und angenommen.

Sprechstunde: Philipp, Knut und Dean waren da. Sonst niemand. Wer macht nächste Woche? Die gleichen 3.

Anträge:

- Ben: Antrag auf kurze Sitzung.
- Virgilia Schmitz möchte aus dem FSV entlassen werden:
 - Ja: 5
 - Nein: 0
 - Enthaltungen: 0

DiskussionsKlimaDraufAchten-Beauftragt: Marie

To do-Beauftragt: Pamela

Top 1B

Lea Jost (Sie/Ihr):

- Studienkombination: Aus Luxemburg und noch in der Schule
- Lieblingsdino: T-Rex

Top 2 FSV: Wahlausschuss

- Philipp schlägt jemanden von FS Bildungswesen vor der das bei jeder FS gerne machen würde, aber wir wissen nicht wer.
- Marie: FS Anglistik stellt 1 Person.

- Anna hat bei der FK nach Unterstützung bei der Wahlleitung und nach Wahlhelfer*innen gefragt.

Top 3 FSV: Haushaltsplan abstimmen, Wahl der Kassenprüfer

| Haushaltsplan der Fachschaft Geschichte | | | | | | | | | |
|---|---|-------------|-------------|-------------|----------|------------------------------|-------------|-------------|-------------|
| für das Haushaltsjahr 2025/26 vom 01.04.2025 bis zum 31.03.2026 (§ 23 Abs. 3) | | | | | | | | | |
| Einnahmen | | | | | Ausgaben | | | | |
| | | HHP 2025/26 | HHP 2024/25 | HHR 2023/24 | | | HHP 2025/26 | HHP 2024/25 | HHR 2023/24 |
| | Summe | 10872,66 | 15162,66 | 6688,35 | | Summe | 10872,66 | 15162,66 | 6861,83 |
| 8.1 | Allgemeine Fachschaftsgelder | 3000,00 | 3000,00 | 1558,91 | 4.1 | Allgemeiner Geschäftsbetrieb | 700,00 | 890,00 | 328,57 |
| 8.1.1 | Allgemeine Fachschaftsgelder SS 2024 | 1500,00 | 1500,00 | 0,00 | 4.1.1 | EDV | 200,00 | 200,00 | 0,00 |
| 8.1.2 | Allgemeine Fachschaftsgelder WS 2024/2025 | 1500,00 | 1500,00 | 1558,91 | 4.1.2 | Verbrauchsmaterialien | 100,00 | 100,00 | 21,65 |
| 8.2 | Besondere Fachschaftsgelder | 1500,00 | 5000,00 | 1000,00 | 4.1.3 | Kontoführungsgebühren | 200,00 | 140,00 | 163,92 |
| 8.3 | Veranstaltungen | 1800,00 | 1300,00 | 861,84 | 4.1.4 | Fachschaftsausrüstung | 200,00 | 450,00 | 143,00 |
| 8.3.1 | Partys | 500,00 | 500,00 | 0,00 | 4.2 | Veranstaltungen | 2300,00 | 6400,00 | 356,89 |
| 8.3.1.1 | Partys SS 2024 | 250,00 | 0,00 | 0,00 | 4.2.1 | Partys | 900,00 | 800,00 | 0,00 |
| 8.3.1.2 | Partys WS 2024/25 | 250,00 | 500,00 | 0,00 | 4.2.1.1 | Partys SS 2024 | 400,00 | 0,00 | 0,00 |
| 8.3.2 | Feste | 600,00 | 600,00 | 374,90 | 4.2.1.2 | Partys WS 2024/25 | 500,00 | 800,00 | 0,00 |
| 8.3.2.1 | Sommerfest | 200,00 | 200,00 | 0,00 | 4.2.2 | Feste | 600,00 | 500,00 | 356,89 |
| 8.3.2.2 | Glühweinabend | 400,00 | 400,00 | 374,90 | 4.2.2.1 | Sommerfest | 300,00 | 250,00 | 134,84 |
| 8.3.2.3 | Sonstige Veranstaltungen | 200,00 | 200,00 | 486,94 | 4.2.2.2 | Glühweinabend | 300,00 | 250,00 | 222,05 |
| 8.4 | HistorikerKino | 500,00 | 500,00 | 407,92 | 4.2.2.3 | Sonstige Veranstaltungen | 800,00 | 5100,00 | 0,00 |
| 8.5 | Erstsemesterveranstaltungen | 1500,00 | 1000,00 | 1374,22 | 4.3 | HistorikerKino | 1100,00 | 1100,00 | 129,21 |
| 8.5.1 | Erstsemesterwoche | 500,00 | 0,00 | 0,00 | 4.3.1 | Lizenz | 700,00 | 700,00 | 0,00 |
| 8.5.2 | Erstsemesterfahrt | 1000,00 | 1000,00 | 1374,22 | 4.3.2 | Sonstiges | 400,00 | 400,00 | 129,21 |
| 8.6 | Sonstige Einnahmen | 100,00 | 3174,73 | 41,90 | 4.4 | Erstsemesterveranstaltungen | 3300,00 | 3300,00 | 2484,61 |
| 8.7 | Entnahme aus der Rücklage | 2472,66 | 1187,93 | 1187,93 | 4.4.1 | Erstsemesterwoche | 1800,00 | 1800,00 | 985,54 |
| | Überschuss vergangenes HHJ | 0,00 | 0,00 | 255,63 | 4.4.2 | Erstsemesterfahrt | 1500,00 | 1500,00 | 1499,07 |
| | | | | | 4.5 | Sonstige Ausgaben | 1000,00 | 1000,00 | 237,06 |
| | | | | | 4.6 | Zuführung in die Rücklage | 2472,66 | 2472,66 | 3325,49 |
| | | | | | 4.7 | Fehlbetrag vergangenes HHJ | 0,00 | 0,00 | 0,00 |

Anmerkung der Redaktion: Im HHP steht noch HistorikerKino, was in HistoKino umbenannt werden sollte.

- Haushaltsplan 1. Abstimmung:
 - Ja: 5
 - Nein: 0
 - Enthaltungen: 0
- Haushaltsplan 2. Abstimmung:
 - Ja: 5
 - Nein: 0
 - Enthaltungen: 0
- Wahl von Noah Goede von der FS Physik als 1. Kassenprüfer:
 - Ja: 5
 - Nein: 0
 - Enthaltungen: 0
- Wahl von Matthias Engels von FS Physik als 2. Kassenprüfer:
 - Ja: 5
 - Nein: 0
 - Enthaltungen: 0

Top 4 HoPo

- FK Bericht vom 14.04. aus dem Signalchat, da Anna nicht anwesend ist:
 - Das Protokoll der letzten Sitzung ist bis zum 28.04. zu checken (das wird eine Finanz-FK).
 - Anna hat, genau wie die FS Psychologie, um Unterstützung bei der Wahlleitung und durch Wahlhelfer*innen gebeten.
 - Die FS Physik gibt den Tipp, Vertrauensdozierende gleichzeitig mit der Fachschaft zu wählen, weil man das Wählendenverzeichnis dann nur einmal anlegen muss.
*Anmerkung der Redaktion: Dies ist für uns nicht relevant, da das IGW die Vertrauensdozierende bestimmt und nicht die FS.
 - Bericht aus dem AStA: Der AStA und eine neue Öffentlichkeitsbeauftragte wurden gewählt (siehe Website. Es gab keine einzelne Vorstellung), SdS und Beitragsordnung wurden angepasst, am 15.04. war konstituierende Gesamt AStA-Sitzung.
 - Wir unterstützen die Initiative, die u.a. aus der Mathematik kam, dass Abschlussarbeiten nicht mehr gedruckt eingereicht werden müssen. (Anna findet das sehr vernünftig, da sie selbst 100€ für die drei Versionen hingeblättert hat.); Wenn die Uni keine ausreichenden Serverkapazitäten zur Verfügung hat, kann sie schließlich auch selbst drucken.
 - WPA wurde en bloc einstimmig gewählt. Wie schon seit immer sind Ausschüsse frei und sollten besetzt werden.
 - Thomas Ortmann (Geschichte, aber in einer anderen FS) hat sich für die Wahl zum BFSG vorgestellt.
 - Die Stellen für Satzungsfragen ist noch offen, ebenso wie die Nachfolge für Luc Augustin im FK-Vorsitz. (Er will im Sommer weg.)
 - Finanzanträge wurden vorgestellt.
 - Der Antrag zum 8. Mai wurde deutlich positiver aufgenommen, auch aus der Psychologie, es gibt weiterhin Sorgen ausgehend davon, dass zentrale Studiengänge wie Psychologie beispielsweise, aktuell noch weniger Mitbestimmung über die Studieninhalte zulassen.
- Anna und Edgar wurden auf eine vergangene Situation angesprochen, da sie für Yannic Currilin in den WPA gestimmt haben.
 - Ariane erklärt die „Yannic im WPA“ Thematik. Vorschlag: Wir kommunizieren die Situation für den WPA auf der nächsten FK.

FSR-Abstimmung: Wer ist dafür, dass wir dagegen stimmen, dass Yannic in den WPA gewählt wird.

- Ja: 9
- Nein: 1
- Für Enthaltung auf der FK: 5

- Edgar ergänzt den Bericht von Anna:
 - FS Lehramt hat einen sehr hohen Geldbetrag für Klausurfahrt angefragt (2955,29€).
Fazit festgehalten: Wir stimmen dafür, „weil die klauen uns ja kein Geld“.
 - SdS: Antrag auf 8. Mai. Wird zurückgezogen, weil die FK Stellungnahme dazu nehmen möchte. Antrag wird umformuliert sodass Thematisierung des 8. Mai. auf freiwilliger Basis für Dozierende ist.

Top 5 Finanzen

Update von Knut/Philipp:

- HHP/HHR ist fertig.
- Morgen (18.04.25) ist Kassenprüfung.
- Hoffentlich sind wir dann bald auszahlungsfähig.
- Kein Geld für Exkursionen im nächsten HHP geplant.
- Wir fiebern alle der Wahl entgegen für mehr Geld.

Top 6 Semesteropening/Mastergrillen

Feedback Runde:

- Felix: „War ganz gut.“
- Ben: 100% Attendance, denn 1 von 1 Personen aus dem Master waren da. Mehr Mastererstis haben wir im SS25 nicht.
- Jola: Werbung frühzeitig bewerben für mehr Leute.
- Marie: Werbung ist eventuell untergegangen wegen den vielen Veranstaltungen.

Top 7 Party

Feedback Runde:

- Knut: Mag die Türsteher nicht.
- Marie: Die Türsteher hätten die eine Person wegschicken sollen.
- Pamela: Die Türsteher haben die Leute weggebracht die Gäste belästigt haben.

- Marie: Awarenesskonzept für Partys muss verbessert werden. Mehr als 3 Awarenesspersonen?
- Jeff: Bier schmeckte schlecht.
- Werbung in unseren Kasten packen

56 Karten in der Abendkasse verkauft. Also 80-90€ Minus.

Fazit: „Hätte schlechter sein können.“ Expressversand und zu teure Willkommensshots, wo man den Preis verbessern könnte.

Top 8 Veranstaltung

- Update von Philipp/Jeff:
 - Sommerfesttermin steht noch nicht fest. (Juli?)
 - Spieleabend eventuell in den Sommerferien?
 - Spieleabend mit anderen FS? Marie schlägt Anglistik vor. FS Anglistik öffnet sich aktuell wieder gegenüber anderen FSten und deren Events.
- Jeff: „Sommerfest im Winter?“ Aber ernsthaft: Sommerfest mit FS Psychologie oder FS Lehramt nach der Erstiwoche, soll aber beim Veranstaltungsreferat bleiben und nicht zusätzlich Erstireferat belasten.
- Jeff: Bahnhofstouren nach Carpe anbieten.
- Idee für PhilFak-Party im Brückenforum (utopische Idee). Eher Nachtschicht am Anfang. „Besser zu voll als zu leer.“

Top 9 HistoKino

Feedback Runde zu Montag:

- Knut fand Aufbau verbesserungswürdig. Dean stimmt dem nicht ganz zu.
- Werbung ging komplett unter. Zuständigkeit muss zwischen Öffi und HistoKino neu definiert werden.
- Knut hat Werbung in den Vorlesungen gemacht.

Top 10 Ersti

- Update von Felix:
 - Erstiheft muss neugeschrieben werden.
 - Wo FS-Kleidung?, Wunsch nach mehr Bildern. Auch von Events.
 - Firmen wurden angefragt: Campusheld für Ersttütten und Erstifahrt.
 - Es wird noch auf die Termine von Koch gewartet.

- Montag: Kneipentour wurde festgelegt. Zebulon nicht mehr Anfragen. *allgemeines „Grrr“ für das Zebulon die, die letzten Jahre unsere Reservierung nicht ernstgenommen haben. Das Nyx anfragen ob möglich. „Jede Gruppe schaut selbst in welche Bars/Kneipen sie geht.“
- Frage ob die Uni-Kondome angekommen sind? Bei Eva nachfragen?
- Für Grundgesetze und Ersttuten muss die Inventur gemacht werden, damit wir einen Überblick haben.
- Philipps Bekanntschaft möchte sich mit einem Buchladen verselbständigen. Da kann man auch anfragen.
- Pamela: Wie wäre es mit FS-Sticker? Pinguin und/oder Historisch Akkurat.
- Ariane: 4 Kästen Paulaner von Physik. Dürfen nicht verkauft werden. Wird reserviert für Dozierendenabend und Erstfahrt. (**Don't touch!!!**)

Top 11 Awareness

- Update von Felix: Hat nichts mitbekommen. (Optimalfall)
- Knut: Die Konzepte für die Toiletten liegen im Awareness-Fach im FS-Raum.

Top 12 Sonstiges

- Ben: Wann Bollerwagen? Ist safe im Budget drin. Ben darf/soll sich einen aussuchen.
- Philipp: Sitzungswerbung/ Sprechstunde / Instaposts von Veranstaltungen /Plakat mit HistoKino Terminen ausdrucken und in unseren Kasten hängen.
- Marie: Am 30.04. sind Basketball-Tickets billiger. Meldet euch bei Marie.
- Philipp: Masterstudentin hat ein Tutorium über wie man Hausarbeiten schreibt. Wurde schon angefragt, aber wir haben es vercheckt. Das müssen wir bewerben!

Top 13 To-Do

- Schauen wer Wahl leiten könnte.
- Auf der FK, die Yannic Situation kommunizieren.
- Erstreferatsaufgaben: Erstihaft neuschreiben, Fotos machen, etc. (in Top 10 nachzulesen)
- Inventur von Grundgesetzen/Ersttuten erstellen und gegebenenfalls neue bestellen.
- FS-Sticker erstellen und drucken.
- Bollerwagen raussuchen
- Termine für alle unsere Veranstaltungen in den Kasten hängen.

Nächste Woche ist FSV-Sitzung am 24.04.25.

Nächste FSR-Sitzung ist am 08.05.25.